

小暑

7月7日

梅雨が明け、強い日差しと共に暑さが本格的になってきます。家中見舞いを出し始めるのもこの頃からです。

小暑料理あらかると



あんこかし
小糸粉に塩を少々入れよくこねたものを15センチくらいの横円形に手でのばし、さっとひいてます。水気を切ってから、練つておいたあんこを食べられます。



そうめんは、元々、中国のお菓子だった!?

そうめんの歴史については諸説あります。李良時代に唐の面から伝わった索餅(さくべい)という菓子が、そうめんの元祖といわれています。陳倉時代には、現在のそうめんの形・作り方・料理方法がほぼそろそろ揃いました。一緒に食べられるようになったのは江戸時代のことでした。

「かわっぱに尻をぬかれんごつ」と祈る「川祭り」

本筋れや水難事故がないようにと祈り、日々の感謝を込めて実落(川祭り)を行います。実落の水滌に新竹にした野菜(ナス、きゅうり)を供えたり、梅木舟では川のない地区では舟戸をきらって甘酒まんじゅうを供え、農作業も休んでゆっくりします。八代地域では川にお酒(みき)を流して、「かわっぱに尻をぬかれんごつ(河原に川の中へひきずりこまれないように!)」と祈ります。



夏の始まり中華じる串

串刺りで体に負担をかけず、アットホームな味で「そうめん」や「あんこかし」が食べられます。

大暑

7月22日

本格的な夏が到来し、一年の中で最も暑い季節です。打ち氷や扇風機の音などが一時の涼しさを感じさせてくれます。

大暑料理あらかると



甘酒まんじゅう
米麹(こめこうじ)を発酵させて作った様を使った生地に小豆あんを入れ、さらに発酵させて蒸し上げます。



南関揚げ 二度揚げでからっと!

薄切りにした豆腐を油で揚げたもの。熊本では南関揚げが有名ですが、大正時代はもう少し軽く、身が厚いものでした。しかし、更に開拓やすかったために、薄くしたことがから現在のかたちになりました。



大切に守り受け継がれてきた 阿蘇の農耕祭事「御田祭り」

毎年7月2日、五穀豊穣を祈願して行われます。古昔時代は鍋川惣の名代が由来くほど、重要な祭りでした。阿蘇開拓の神様・達磨殿の「たけいめたつのみこと」が稻の生育状況をご覧になるため、牛馬役(おかりどり)に神幸(しんこう)されるという由来。四脚の神輿(みこし)、白衣を纏はて神様への供物をのせた牛馬判(うなり)と呼ばれる女性たちなどの行列が青田の中央を進みます。青々とした田と青空の白い衣装の対比は美しく目撃するさま、祭りの顔は農耕より早く起きてまんじゅうや煮しめを作り、神様や仏様に供えます。



(南関)

南関揚げ巻き寿司

大豆をひきつぶして漬けた汁で漬けられた豆腐から独自の製法で作った「南関あげ」をのり代りに使った巻き寿司です。昔から南関地域のものなし料理でした。

煮しめ

季節野菜やこんにゃく、しいたけなどを丸のまま鍋に入れ、よく味が染みたら適度な大きさに切り細えて平鉢に盛り付けます。

甘酒放む煮込み!

ごはんに米こうじを混ぜて保温し、米のデンプンを糊化させて作ります。アルコール含有はわずかで、ビタミン類、食物繊維、アミノ酸、大量のブドウ糖を含むので、「飲む点心」といわれます。砂糖を過剰に摂取しないで、健康的な食生活を心がけてください。